



### Weltauflösungen

Studien zu instabilen Erzählwelten in  
der deutschen und französischen Literatur  
(1945–1965)

Von Dr. Florian Scherübl, M.A.

2023, 351 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-96821-926-4

(Das Unsichere Wissen der Literatur, Bd. 9)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-926-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-926-4)

Nach dem Zweiten Weltkrieg zeichnet sich eine Krise der Erzählwelt in der deutschen und französischen Literatur ab. Erzähltexte, denen man Welterschöpfung zuschreibt, lösen nun Welten auf. Sie reagieren damit implizit auf ein wissenschaftliches Interesse an der Neuzeit, wie sie nach 1945 verhandelt wird. Daneben stellen instabile Erzählwelten eine Herausforderung für die heutige Methodologie der Erzählforschung dar.

Zwischen Wissenspoetologie und narratologischer Weltentheorie changierend, unternimmt die Arbeit den Versuch, Erzähltexte von Gottfried Benn, Arno Schmidt, Wolfgang Hildesheimer, Peter Weiss, Samuel Beckett, Alain Robbe-Grillet und Maurice Blanchot neu zu lesen. Ihre Texte werden so zum Ausgangspunkt einer Revision der Theorie erzählter Welten.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](http://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).



### Weltauflösungen

Studien zu instabilen Erzählwelten in  
der deutschen und französischen Literatur  
(1945–1965)

By Dr. Florian Scherübl, M.A.

2023, 351 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-96821-926-4

(*Das Unsichere Wissen der Literatur*, vol. 9)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-926-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-926-4)

After WWII, a crisis of narrative worlds emerged in German and French literature. Narrative fiction, the main genre of world-making, created dissolving story worlds, which was a reaction to the critical and scientific attention being paid to the topic of 'Neuzeit' (modern history) after 1945. Even today, unstable narrative worlds present a challenge to the methods and instruments of narratological research and

possible world theory. Located between the poetology of knowledge and possible world theory, this study analyses works by Gottfried Benn, Arno Schmidt, Wolfgang Hildesheimer, Peter Weiss, Samuel Beckett, Alain Robbe-Grillet and Maurice Blanchot. Their stories' dissolving worlds are used as a point of departure from which to tread new paths in world-based narratology.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](http://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Rombach Wissenschaft

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.rombach-wissenschaft.de/en](http://www.rombach-wissenschaft.de/en)